



TRUKADIR

Groupe d'expression pour enfants de parent atteint d'un cancer - Centre Hospitalier de Valenciennes

5 Mai 2010 :

Mise en place d'un groupe d'expression
pour enfants de parents atteints de cancer

Au Centre Hospitalier de Valenciennes



- Service Oncologie -



CENTRE HOSPITALIER
DE VALENCIENNES

TRUKADIR, d'une nécessité régionale...

L'annonce d'un cancer dans une famille est souvent une période critique et déstabilisante. Face à cette maladie grave, les parents se sentent souvent démunis et inquiets au moment d'aborder ce sujet avec les enfants.

De nombreuses questions se posent alors : Ne vais-je pas trop l'inquiéter si je lui dis que j'ai un cancer ? Vais-je réussir à lui expliquer la maladie ? Et s'il me pose des questions sur les évolutions de la maladie ?

Plusieurs initiatives existent afin de favoriser la parole d'enfants cancéreux. Cependant, TRUKADIR est le seul groupe dans notre région qui permette l'expression d'enfants de parents atteints de cancer.

...à la mise en place d'un groupe ouvert à tous :

Le groupe d'expression est ouvert à tous les enfants ayant entre 4 et 13 ans, dont l'un des membres de sa famille proche est atteint de cancer, qu'ils soient soignés au sein du Centre Hospitalier de Valenciennes ou dans la région.

Ce membre peut être une mère, un père, une grand-mère, un grand-père ou toute autre personne de la famille ayant un lien important avec l'enfant.

Il est souvent difficile pour les patients de discuter de leur propre maladie. Le groupe est créé pour amorcer le dialogue entre les parents et les enfants, par le biais d'un médecin et d'une psychologue, présents pour favoriser l'échange.

Selon l'âge des participants, plusieurs types d'expression sont prévus afin de s'adapter à chaque enfant : la parole, le dessin ou encore le jeu.

Ces groupes permettent également la rencontre d'enfants et de parents issus de familles d'horizon différent, ce qui permet de voir le vécu d'autres familles, leurs questionnements, leurs réactions.



Pendant les groupes d'expression, les enfants doivent être accompagnés d'un des parents ou d'une personne proche.

Une équipe à l'écoute :

Un médecin, Dr Isabelle Bonnet et une psychologue, Amandine Duhamel, créateurs du projet, animent le groupe 1 mercredi sur 2, de 14h à 16h afin d'accueillir les enfants dans une salle dédiée pour le projet.



Le but de l'équipe est d'aider les parents à communiquer avec leur enfant et de comprendre l'importance de cette communication pour le bien-être de l'enfant. Ces échanges préviennent les complications psychologiques qui peuvent survenir chez l'enfant dans cette situation complexe.

La liberté des enfants est importante à souligner. En effet, c'est un lieu ouvert qui s'adapte aux besoins d'expression de chacun. Si la famille est composée d'une fratrie d'enfants, ils peuvent venir ensemble à la même séance en fonction de leur désir.

L'équipe se tient à votre disposition afin de vous rencontrer pour de plus amples informations.



CENTRE HOSPITALIER
DE VALENCIENNES

Contact : DELEGATION A LA COMMUNICATION

Magali FILLETTE, Responsable de la Communication

E-Mail : fillette-m@ch-valenciennes.fr

Domitille GUERIN, Chargée de Communication

E-Mail : guerin-d@ch-valenciennes.fr

Téléphone : 03-27-14-50-83 - Télécopie : 03.27.14.36.57